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開   会 

  

委 員 長 

 

 

出席委員定足数に達していますので，平成２２年第８回大崎市教育委員

会定例会は成立いたしました。 

これから会議を開きます。 

 

前回会議録の承認 

 

    委 員 長 

 

 

 

 

    委 員 長 

 

 

 

 初めに，第６回臨時会並びに第７回定例会の会議録の承認を求めます。 

 内容について，ご異議ありませんか。 

 

 （「異議なし」の声あり） 

 

 ご異議ないものと認め，会議録を承認いたします。 

 

会議録署名委員の指名 

 

    委 員 長 

 

 

 

 

 本日の会議録署名委員を指名いたします。 

 小高委員にお願いします。 

 

教育長報告 

 

委 員 長 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

柴原教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

早坂教育次長 

 

 

 

 

 

 次に，教育長報告に入ります。 

 報告事項があれば，教育長より報告願います。 

 

教育長報告ですが，次の５か件につきましてご報告いたします。 

大崎市議会第４回臨時会につきましては，柴原次長より報告させます。 

大崎市議会第３回定例会につきましては，両次長より報告させます。 

鳴子地域の成人式につきましては，早坂次長より報告させます。 

岩出山地域小・中学校の完全給食につきましては，私が報告いたします。 

教育委員会職員の河北書道展における河北賞受賞につきましては，私が

報告いたします。 

 

大崎市議会第４回臨時会につきまして，ご報告いたします。 

先般，８月１０日に大崎市議会第４回臨時会が開かれ，補正予算の審議

が行われましたので，その内容についてご報告いたします。 

（資料に基づき報告） 

 続きまして，大崎市議会第３回定例会につきまして，ご報告いたします。 

 ９月に行われます第３回定例会に提出予定の補正予算のうち，学校教育

部門につきまして，ご報告いたします。 

（資料に基づき報告） 

 

引き続き，９月補正のうち生涯学習部門につきまして，ご報告いたしま

す。 

（資料に基づき報告） 

続きまして，鳴子地域の成人式につきまして，ご報告いたします。 
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教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 長 

 

小 高 委 員 

 

 

去る，８月１５日，鳴子公民館におきまして鳴子地域の成人式が行われ

ました。 

他の地区につきましては，毎年１月１０日前後に行われますが，鳴子地

域につきましては地域の意見も取り入れ，８月１５日に開催しております。 

当日は，学校時代にお世話になった先生方や伊藤市長，矢内教育長にも

出席をいただいたところでございます。 

今年の対象者は全部で１０５人おりまして，そのうち出席が７７人でご

ざいました。 

課題としましては，全市で一本化した成人式の開催という意見がござい

ますが，鳴子地域は雪の多い地域ということもあり，地域では夏の開催を

望む声が多いようです。 

アンケート調査の結果を見ましても，各地域ごとに開催したいという回

答が多いようでございます。 

さらには，会場の問題もございます。市内で一番大きい会場が市民会館

ですが，その収容人員でも足りないのが現状であります。 

いずれ「全市で一本化」という目標を掲げながらも，当面，現状のとお

り各地域での開催をしていかなければならないと思います。 

 

岩出山地域小・中学校の完全給食につきまして，ご報告いたします。 

 岩出山学校給食センターの完全給食の実施につきましては，これまで委

員の皆様に適宜ご報告申し上げてまいりましたが，６月議会において炊飯

設備費や必要な食器・食缶等の購入費など，総額で４６，７６６千円の予

算措置をいたし，夏休み中に工事や備品購入等を進め，８月１７日に竣工

いたしたところです。 

 その後，調理の受託業者と事前準備を行い，８月２７日から完全給食に

移行いたしました。 

 当日は，伊藤市長が岩出山小学校６年生の子どもたちとともに試食をし

ていただきました。子どもたちにとって，よい思い出になったものと思っ

ておりますし，私も同席しましたが，温かい白いご飯でしたので，お替り

する子どももいて，少々足りないかなと思いました。大変おいしくいただ

きました。 

 これからも，安全・安心な学校給食の提供及び更なる充実に努力してま

いりたいと考えております。 

 次に，教育委員会職員の河北書道展における河北賞受賞につきまして，

ご報告いたします。 

 お手元に新聞記事の写しがございますが，先般開催されました河北書道

展において，本市教育委員会学校教育課の佐々木誠道指導主事が，第三部

「墨象」の部において，「河北賞」を受賞されましたので，ご報告いたしま

す。 

 以上で，教育長報告を終わります。 

 

 ただいまの教育長報告について，質疑はありませんか。 

 

 岩出山学校給食センターでは，古川黎明中学校に給食を提供しているよ

うです。新聞報道によりますと，おかずだけ提供しているそうですが，い

ずれ古川黎明中学校にもご飯を提供するようになるんですか。 
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教育総務課長 

 

 

 

 

委 員 長 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

委 員 長 

 

 

 

委 員 長 

 

 

 県の財政事情等もございまして，当面，現状のままでお願いしたいとい

うお話を今月にいただきました。ご飯の提供につきましては，これから県

の方で検討するものと思われますが，現時点ではご飯の提供の申し出はご

ざいません。 

 

 岩出山学校給食センターは，空調設備が整っていません。今後，給食セ

ンター化を推進していくにあたっては，空調設備の整備は不可欠であると

思いますので，岩出山学校給食センターでも空調設備の整備を検討しても

らえませんか。 

 

 今回，岩出山学校給食センターに炊飯設備が入ったことにより，空調設

備の導入は必要と感じました。空調設備の設置を検討したいと考えており

ます。 

 

他に質疑はありませんか。 

 

（「質疑なし」の声あり） 

 

 質疑がなければ，教育長報告を承認します。 

 

議 案 審 議 

 

委 員 長 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 長 

 

 

 

 

 

次に，議事に入ります。 

本日の議題を上程いたします。 

初めに，日程第１ 議案第３５号 大崎市立幼稚園園則の一部を改正す

る規則についてを議題といたします。 

学校教育課長より説明願います。 

 

 議案第３５号 大崎市立幼稚園園則の一部を改正する規則につきまし

て，ご説明いたします。 

 今回の改正は，本年４月に鹿島台第三幼稚園と保育所の統合により，子

育て支援総合施設鹿島台なかよし園が開設されましたが，当該規則に従前

の鹿島台第三幼稚園に関する記述が残っておりましたことから，それらを

削除し，改めるものであります。 

 具体的には，議案書の新旧対照表にございますとおり，各幼稚園の定員

を示しております第２条の表から鹿島台第三幼稚園の行を削除するもので

す。 

 本来であれば，昨年度中に改正についてお諮りすべきところではござい

ましたが，遅れてしまいましたことをお詫び申し上げます。 

以上，よろしくご審議をお願いいたします。 

 

 ただいまの件につきまして，質疑はありませんか。 

 

（「質疑なし」の声あり） 

 



- 4 - 

委 員 長 

 

 質疑がなければ，ご異議なしと認め，原案のとおり決定いたします。 

 

 

委 員 長 

 

 

 

中央公民館長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 長 

 

 

 

委 員 長 

 

次に，日程第２ 議案第３６号 教育機関以外の施設の長に対する事務

委任規程の一部を改正する訓令についてを議題といたします。 

中央公民館長より説明願います。 

 

議案第３６号 教育機関以外の施設の長に対する事務委任規程の一部を

改正する訓令につきまして，ご説明いたします。 

本議案にございます大崎市鬼首基幹集落センターは，昭和６２年度山村

振興農林漁業対策補助金により，農林業者を中心とした地域活性化を目的

として整備された施設であります。 

利用実態としましては，鬼首地区の集会施設や公民館活動の拠点として

利用されてきております。 

このたび，当該施設の建設から２０数年経過し，利用実態も地域住民の

方々に公民館的な利用がなされていることから，市長部局での管理より教

育委員会による管理の方が実態に即していると考え，「市長の権限に属する

事務の委任に関する規則」第３条に規定されております「教育委員会に対

する事務委任」を改正して，同施設の管理が教育委員会に委任されるため，

関連する教育委員会の規程を改正するものであります。 

なお，大崎市公民館条例第４条の規定により，既に鬼首地区公民館とし

て位置づけられておりますが，今回の事務委任により使用料の徴収，維持

管理予算付けなど，実質的に公民館の運営と管理が一体的に行われること

になります。 

以上，よろしくご審議をお願いいたします。 

 

 ただいまの件につきまして，質疑はありませんか。 

 

（「質疑なし」の声あり） 

 

 質疑がなければ，ご異議なしと認め，原案のとおり決定いたします。 

 

 

委 員 長 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 次に，日程第３ 議案第３７号 教育に関する事務の管理及び執行の状

況の点検・評価についてを議題といたします。 

 教育総務課長より説明願います。 

 

 議案第３７号 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検・評価に

つきまして，ご説明いたします。 

 大崎市教育委員会教育長事務委任規則第２条には，教育委員会の権限に

属する教育事務を教育長に委任しない１４の事項が規定されております。 

 その中の第１３号に，教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検・

評価を行うこと，と規定され，この事務につきましては教育長に委任され

ておりませんので，議案として提案するものでございます。 

 このたび，お手元にご配付しておりますとおり点検・評価書の素案が完

成しましたので，ご審議をお願いするものです。 
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委 員 長 

 

髙 橋 委 員 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

委 員 長 

 

教育総務課長 

 

 

委 員 長 

 

 

戸 島 委 員 

 

 

 

委 員 長 

 

 

委 員 長 

 

 

 

委 員 長 

 

 学校教育部が２７事業，生涯学習部が１７事業，合わせて４４事業の個

別詳細説明は省略させていただきますが，例としまして１件ご説明させて

いただきます。 

 （資料に基づき説明） 

 以上のとおりでございますが，これらの事業につきましては今後，評価

委員のご意見を踏まえて取り組んでいくことになります。 

 なお，この点検・評価につきましては，本日，ご承認をいただきました

ならば，９月に予定されております第３回大崎市議会定例会招集日に，点

検・評価書を全議員にご配付いたし，議会報告を行う予定でおります。 

以上，よろしくご審議をお願いいたします。 

 

 ただいまの件につきまして，質疑はありませんか。 

 

 ただいま，耐震補強工事についてご説明がありましたが，古川第三小学

校と古川東中学校の工事が完了すれば，耐震化率が１００％になるのです

か。 

 

 これら２校の工事が予定どおり完了しますと，耐震化率は９４．６％に

なります。 

 今年度の工事は，岩出山小学校と田尻中学校を行っておりますが，これ

らが完了しますと８９．４％になります。 

 

 まだ，岩出山地域の工事が残っていますね。 

 

 耐震化工事の未着工の学校は，西大崎小学校屋体，池月小学校校舎，鹿

島台小学校屋体，敷玉小学校屋体，中山小学校屋体です。 

 

 当初は，平成２２年度中に完了する予定でしたが，財政的な面やその他

のアクシデントがあって２４年度まで延びたんだろうと思います。 

 

 今日，議案を見せてもらったばかりなので，全てを見ることは困難です。 

 できれば，事前に点検・評価を行う項目について話し合う場があればい

いと思います。 

 

 来年に向けての課題にしたいと思います。また，評価員に対する謝礼に

ついても，それなりの予算措置をお願いしたいと思います。 

 

 他に，質疑はありませんか。 

 

（「質疑なし」の声あり） 

 

 質疑がなければ，ご異議なしと認め，原案のとおり決定いたします。 

 

報 告 事 項    

 

委 員 長 

 

 

 次に，報告事項に入りたいと思います。 
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学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 長 

 

戸 島 委 員 

 

 

学校教育課長 

 

 初めに，交通事故に係る和解及び損害賠償の額を定めることについて，

学校教育課長より説明願います。 

 

 交通事故に係る和解及び損害賠償の額を定めることについて，ご報告い

たします。 

 この件につきましては，スクールバスの事故に関するもので，全部で３

件ございます。 

 １件目につきましては，昨年４月１６日に発生しました鳴子中学校のス

クールバスの事故についてでございます。 

 鳴子中学校から鬼首方面に向かうスクールバスが，路肩左の電柱に衝突，

横転し，同乗しておりました生徒１５名が負傷いたしました。幸い，負傷

しました生徒は全て軽傷で，その日のうちに全員帰宅いたしました。 

 運転手や同乗していた生徒の話では，対向車がセンターラインを越えて

きたということでした。 

 その車両は特定されておりませんが，運転手の過失について仙台地方検

察庁古川支部において不起訴処分となり，運転手の過失については問われ

ませんでした。 

 生徒への治療費と，電柱及び電柱に供架してありました光ファイバーケ

ーブルの損害賠償請求につきましては，市有物件災害共済会より支払いが

完了しておりましたが，今般，運転手の不起訴処分を受けて受託業者並び

に市有物件災害共済会と協議しました結果，避けることができない事故で

あったとはいえ，受託業者には安全運転管理義務があることから，電柱と

光ファイバーケーブルの賠償金の１０％を受託業者が負担することで合意

を得，今月１０日開催の第４回大崎市議会臨時会において報告させていた

だきました。 

 ２件目及び３件目につきましては，いずれもスクールバスによる事故で，

スクールバスが児童，園児を降車させてから方向転換のため後進した際に，

駐車していた職員の車に接触したものでございます。 

 ２件目につきましては，今年の４月２２日午後２時３０分頃，鹿島台小

学校において発生しました事故です。 

 ３件目につきましては，今年の７月１３日午前７時５７分頃，田尻子育

て支援総合施設すまいる園において発生しました事故です。 

 どちらの事故も市に１００％の責任があり，相手方車両の修理代として

鹿島台小学校における事故につきましては２０９，２０３円，田尻子育て

支援総合施設すまいる園における事故につきましては１１５，２９０円を

支払うことで合意を得ましたことから，来月に招集予定の第３回大崎市議

会定例会において専決処分の報告をする予定でございます。 

 以上，ご報告いたします。 

 

 ただいまの件につきまして，ご意見，質疑はありませんか。 

 

 損害賠償額について説明がありましたが，この中にはバスの修理代も含

まれるのですか。 

 

 車両の修理費は含まれません。この損害賠償額につきましては，電柱と

光ファイバーケーブルのみであります。受託業者に請求する分に車両の修
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戸 島 委 員 

 

学校教育課長 

 

小 高 委 員 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

小 高 委 員 

 

学校教育課長 

 

 

戸 島 委 員 

 

学校教育課長 

 

 

委 員 長 

 

 

 

委 員 長 

 

理費は入っておりません。 

 

受託業者が負担する分は，この損害賠償額の１０％で決着したんですね。 

 

そのとおりです。 

 

車両の修理費については保険金が入ったのですか。 

 

手元に資料がございませんので，正確な保険金額はわかりません。 

鳴子中学校のスクールバスにつきましては，事故車両を廃車し，新しい

車両を購入しましたので，修理費として事故車両の残存価格分の保険金が

入りました。 

 この保険金につきましては，新しい車両を購入する際に充当いたしまし

た。 

 

 ２件目と３件目については，車両の修理費に保険金を充当したのですか。 

 

 これらにつきましては，市有物件災害共済会からの保険金を修理費に充

当しました。 

 

 ２件目と３件目の事故について，けが人はいなかったのですか。 

 

 駐車場に駐車している職員の車で，中に誰も乗っておりませんでしたの

で，けが人はおりませんでした。 

 

 他に，ありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

 質疑がないようですので，次に移ります。 

 

 

委 員 長 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 次に，鳴子中学校樹木による屋根破損事故に係る和解の締結について，

教育総務課長より説明願います。 

 

 鳴子中学校樹木による屋根破損事故に係る和解の締結について，ご報告

いたします。 

 この件に関しましても前件と同様，９月議会に専決処分の報告を行う予

定の案件であります。 

 損害賠償の相手方につきましては，資料に記載のとおりであります。 

 事故の概要でございますが，本年７月１７日の未明に鳴子中学校の敷地

にあります桜の木の枝が強風により落下し，隣接する相手方の建物の屋根

の一部を損傷させたものであります。 

 損害賠償の額につきましては，屋根の修繕費として１８９，０００円で

あります。 

 既に破損箇所の修繕は完了し，８月２４日に示談書の取り交わしを行っ
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委 員 長 

 

 

 

 

峯村副参事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

委 員 長 

 

 

教 育 長 

 

 

生涯学習課長 

 

教 育 長 

ております。 

 今後の対応といたしましては，当該建物の裏側にあります樹木周辺の下

刈りを学校側で定期的に行いますとともに，鳴子中学校樹木の剪定業務委

託料を９月に補正要求しますので，可能な限り剪定を行いたいと考えてお

ります。 

 なお，この問題の対応中に新たな問題が浮上してまいりました。鳴子中

学校校庭の砂塵の件であります。 

 今回の相手方のほかにその隣の旅館と，国道沿いの付近がかなりひどい

状況で，何とかして欲しいとの要望がございました。 

 以上，ご報告を終わります。 

 

 桜の木の件については校舎建設以前からあったものですが，砂塵の件に

ついては校舎建設と同時に発生した新たな問題です。 

 以前，同校の校庭を芝生化しようという計画もありましたが，寒冷地で

対応できるのかという懸念もありました。 

 

 校庭の芝生化につきましては先週，美里町教育委員会に行って勉強して

まいりました。 

 美里町では，不動堂幼稚園が全面芝生化し，小牛田小学校と北浦小学校

の校庭の芝生化に向けて取り組んでいるところです。 

 芝生の品種としましては，刈る回数が少なく寒冷に強い「つくばグリー

ン」が望ましいと，ご指導をいただきました。 

 現在，ゆめのさと幼稚園の跡地に４種類の芝生を植栽し，検証を行って

おります。 

 鳴子中学校の校庭につきましては，芝生化の検討のほかに，塩化カルシ

ウムにより砂を固めてしまう方法なども検討しております。 

 美里町教育委員会の方のお話では，仮に芝生化する場合は校庭の暗渠が

不可欠で，かつ校庭の傾斜も考慮しなければならないとのことです。また，

芝生の定着までは時間を要するので，３月に芝を張った場合には６月の中

体連まで校庭を使うことができないことになります。 

 今週中に業者を呼んで，色々なパターンにおける見積りを徴収する予定

にしております。 

 

 芝生化に伴って発生する問題もありますので，芝生化のほかに校庭にス

プリンクラーを設置することも検討していかなければならないと考えてお

ります。 

 

 色々な方法があると思います。松山小学校の校庭は特殊な砂を使用して

いるようですが，スパイクシューズを使用することができないそうです。 

 

 芝生化すると，管理が大変ですね。田尻地域で芝生化しているところが

ありましたね。管理はどのようにしていますか。 

 

 スポーツトラクターを購入し，作業員に委託しております。 

 

 雑草が生えた場合の管理も大変ですね。 
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峯村副参事 

 

 

 

委 員 長 

 

 

 

委 員 長 

 

 

 鳥取方式の場合ですと，雑草も含めて芝生とみなし，一緒に刈ってしま

うようです。ただ，不動堂幼稚園の場合ですが，芝生の面積が２，５００

平方メートルで，年間の維持管理費が約３００万円だそうです。 

 

 他に，ありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

 質疑がないようですので，次に移ります。 

 

 

委 員 長 

 

 

峯村副参事 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 長 

 

 

戸 島 委 員 

 

 

峯村副参事 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 長 

 

 

 

委 員 長 

 

委 員 長 

 

 続いて，大崎市学校教育環境整備事業概要説明・懇談会について，峯村

副参事より報告願います。 

 

 大崎市学校教育環境整備事業概要説明・懇談会について，ご報告いたし

ます。 

 ７月の教育委員会定例会におきましては，１番の田尻小学校区から６番

の松山小学校区までの報告をさせていただきました。 

 今回は，７番の下伊場野小学校区から１７番の宮沢小学校区までの資料

を配布させていただいております。 

 資料に基づいて要点を説明させていただきます。 

 （資料に基づき説明） 

 

 大変ご苦労様でした。全部終了まで，がんばってください。 

 ただいまの件につきまして，ご意見，質疑はありませんか。 

 

 いま，アンケート用紙を配布しているようですが，回収はどうなってい

ますか。 

 

 アンケート用紙につきましては，懇談会が終了した地区から配布してお

ります。私立幼稚園と公立幼稚園，幼保一元化施設，小・中学校の全保護

者を対象に配布しております。 

 岩出山地域と鳴子地域につきましては懇談会が終了しておりませんの

で，懇談会が終了次第，配布する予定でございます。 

 回収につきましては，９月１０日から随時行う予定で，１０月の教育委

員会定例会において集計結果をお知らせする予定でございます。 

 

 他に，ご意見などはありませんか。 

 

 （「なし」の声あり） 

 

 ほかになければ，以上で報告事項を終了します。 

 

 以上で本日の教育委員会定例会を終了します。 
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閉   会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 この会議録の作成者は次のとおりである。 

 

 教育総務課 総務担当 主幹兼係長 三浦 利之 

 

 上記記録の正確なることを認め，ここに署名する。 
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